

La verdadera política

Se habla de una nueva reunion de la izquierda; el telégrafo y el correo nos traen á porfía seguridades acerca de la actitud del Sr. Alorzo Martínez; el señor Sagasta va á emprender un viaje á Cataluña y á Andalucía para brillar las diferencias de los fusionistas de Barcelona y de Cádiz; las conjuras del clavel y de la gardenia muestra otra vez sus perfiles de Fronda en las riberas del mar; «El Estándarte» continúa desde los jardines de la Granja estudiando ministros: no se podrá, por lo tanto, decir que no hay política este verano.

Pero lo que si puede asegurarse es que al país, al verdadero país, al que trabaja, sufre, paga y calla, no le importa todo esto absolutamente nada.

Ahora que nuestros hombres públicos se van á provincias, que se acerquen al labrador que abrasado por el sol de Agosto suda en las eras: que entren en las fábricas, que vayan á los muelles y que hablen allí de estas cosas que entretienen en el salon de conferencias del Congreso de Madrid, y verán como les entienden ménos que si les hablasen en griego.

Entre el país productor y contribuyente y los políticos de profesion, media un abismo; los primeros, son la hacendosa y trabajadora hormiga de la fabula, y los otros la cigarra, que no solo el verano, el año entero se pasan en inútiles canciones.

En vez de esos escarceos de la política, ¡cuánto mejor seria ocuparse de la situacion de los pueblos!

Pena profunda causa penetrar en el interior de nuestras provincias y entrar en las poblaciones rurales. La miseria tiene allí su asiento; en calles, que son muladares, se alzan pobres casas de tierra, donde viven confundidas las personas con los irracionales; alguna casa de mejor aspecto señala la vivienda del cacique ó del rico que fundó su fortuna en la compra de bienes nacionales. El mas pobre y el mas ruinoso de todos los edificios es la escuela; el mas caudillo de los vecinos el maestro; de todas aquellas casas solo parece que tiene vida aquella que con un seco ramo colgado á la puerta anuncia la venta de vino, la taberna; y en la pizarra, colocada detrás del mostrador del tabernero, están escritos con yeso los nombres de la mayor parte de los vecinos pobres que, ni aun el vino, en que buscan muchas veces el olvido de la miseria, pueden pagar al contado.

Los chiquillos, que vagan por el pueblo medio desnudos, descalzos, súcios, alborotadores, con la blasfemia que aprenden de los mayores en los lábios, parecen de una tribu salvaje.

Las pocas paredes de las casas blanqueadas son albums donde palabras obscenas, mal escritas, pregonan la ignorancia.

Si se publicase una estadística de concejales y alcaldes que no saben leer ni escribir, y de los que, como mayor grado de cultura en estos ramos, saben garabatear su nombre, nos daríamos cuenta del poco aprecio en que se tiene al maestro de escuela.

Esta situacion de las poblaciones rurales no varia desde hace muchos años, y

cambios de dinastía, de formas de gobierno, motines, revoluciones, restauraciones, se han sucedido, haciendo la fortuna de unos pocos, y dejando en la ignorancia y en la miseria á muchos.

Y esto no variará mientras no varie el sistema vicioso de nuestra política en general; mientras no se atienda con seriedad á las verdaderas necesidades de los pueblos.

¿Qué les importa hoy á estos que mande Juan ni que mande Pedro; que el Gobierno tenga un matiz mas liberal ó mas conservador, si siempre está lo mismo?

Juan, que rie arriba; y Juan, que llora trabajando y pagando, abajo.

Los franceses en Madagascar

Segun un telégrama que publica el *Standard*, los franceses han sido derrotados en un combate con los hovas. Sus tropas formaban en total de 1.200 hombres entre gendarmería y ejército de línea, apoyados por tres cañones y tres ametralladoras. Despues de horas de combate, los franceses se retiraron. Los hovas se batieron perfectamente y su fuego era excelente, lo cual nada tiene de extraño, pues demasiado sabido es que de poco tiempo á esta parte habian recibido gran cantidad de fusiles modernos y armas de todas clases, y que varios oficiales americanos los han organizado y habituado á las fatigas guerreras.

Francia se encuentra, pues, con una nueva aventura entre manos, ménos grave que la del Tonkin, pero sería sin embargo. Puestas las cosas en el terreno en que están, la guerra solo puede terminar con la sumision de los hovas y la conquista de la isla, empresa harto difícil, pues esta ocupa una superficie mayor que la de España; posee montañas elevadas (2.500 á 3.000 metros), llanuras abrasadas por el sol tropical, pantanos pestilentes, inmensas florestas vírgenes y una poblacion de 3 000.000 de habitantes.

La peste negra en Oriente

Mientras el cólera amenaza á la Europa occidental y causa centenares de víctimas en el Mediodía de Francia, una peste, probablemente llamada negra, se dispone á penetrar en Rusia y tiene aterrorizadas á las poblaciones de Pérsia y Turquía. Cuando por primera vez nos ocupamos de esta nueva plaga, dijimos que si llegaba á penetrar en Bagdad recorrería rápidamente toda la cuenca del Tigris y del Eufrates, y se extendería por los países vecinos. Nos fundábamos para hacer esta triste profecía en que en Bagdad es una de las ciudades santas del mundo musulman, donde acuden todos los años grandes caravanas de peregrinos cada uno de los cuales es luego un excelente vehículo de la epidemia. Los que conocen las condiciones en que viajan esas caravanas, sus alojamientos en Bagdad, la repugnante suciedad de los peregrinos, y la no ménos repugnante de la poblacion, saben perfectamente que cada una de aquellas es un terrible foco infeccioso. La aparicion de la peste en un país coincide casi siempre con el paso de las caravanas.

La peste se ha corrido hasta el golfo Pérsico, cuyas procedencias están declaradas súcias hace unos tres meses; ha penetrado en Pérsia, á pesar de los cordones sanitarios, y tiene actualmente su centro en Bedra, cuya poblacion de 4.000 habitantes ha perdido 770 personas en dos meses (Marzo y Abril) y diez y ocho dias. Al lado de esto, puede decirse que lo de Tolon y Marsella es una bagatela. Todos los habitantes del viyaleto de Bagdad son presa del pánico más espantoso y huyen en todas direcciones. Los enfermos inspiran horror y nadie piensa en cuidarles. Se asegura que la epidemia ha penetrado por fin en Rusia, á pesar de las medidas adoptadas para impedirlo, hallándose en Gatchina donde se ha formado un comité especial para combatirla.

Un crimen en Málaga

«¡Han matado á mi hija!» Este grito, lanzado por una mujer, produjo la alarma consiguiente en la noche del domingo último entre los vecinos de las calles de la Cruz Verde y de la Pena de Málaga.

En el patio de la casa núm. 29 de la primera de las calles citadas, encontrábase varios jóvenes cantando y tocando la guitarra. La cantadora que más animaba la fiesta era una hija de la dueña de la casa, llamada Ana Rodriguez, que aun no tenia quince años, y la que despues de haber estado bailando sentose en una silla y, entre otras coplas, entonó la siguiente.

«Estoy viviendo en el mundo con muchísimo dolor:

No hay quien me pegue un tiritito en medio del corazon.»

y al terminar el canto, uno de los tres jóvenes que asistia á la fiesta se levantó, y dirigiéndose á la cantadora, dijo: «Yo te lo pegaré.» al mismo tiempo amartilló una pistola y se acercó á la cantante. Por un movimiento rápido se levantaron todos, creyendo una broma lo que pasaba, pero ya era tarde: se oyó una detonacion y Ana Rodriguez cayó muerta en brazos de una de sus compañeras. La bala de pistola de 15 milímetros, le habia penetrado en el pecho entre la cuarta y quinta costilla, atravesándola el corazon.

El asesino no intentó huir; con paso pesuroso pasó por el patio y contestó á la madre de la victima, que se abalazaba á él furiosa: «Hágame V. lo que quiera.»

Salió despues á la calle y se presentó á un sereno dándole cuenta de lo que habia hecho y entregándole dos cápsulas que llevaba en el bolsillo.

No se tiene noticia de que existieran amores entre la victima y el matador; solo se sabe que la jóven Ana profesaba á su asesino un cariño puramente fraternal.

El agresor y el padre de la victima eran cocheros de D. José Orrozco; el primero tenia licencia de uso de las armas, como dependiente de consumos y vivia en la misma casa que la infeliz Ana.

Filipinas

Sobre los sucesos ocurridos en Mayo último, de que ya se ha hablado hace algun tiempo, «El liberal» ha recibido pormenores de persona que lleva largos años de

residencia en el país.

El pequeño pueblo de Santa María, en la provincia de Pongasinan (Luzon) fué uno de los más castigados por huraganes le han causado enormes perjuicios. Un administrador de Hacienda de la provincia, viendo que el mencionado pueblo y otros inmediatos estaban atrasados en el pago del tributo, envió contra ellos un comisionado de apremio, contra lo dispuesto en las leyes de Indias, que prescriben que se forme expediente para concesion de próroga en el pago ó su condocion en los casos de calidades públicas.

El acuerdo produjo gran indignacion en el vecindario de Santa María, y al llegar al comisionado hubo protestas y amenazas. Este funcionario huyó y avisó á la Guardia civil, la cual, con fecha 10 de Mayo, disolvió á los amotinados. Seis ó siete de éstos huyeron al monte, llevándose algunas armas.

Añade el corresponsal de «El liberal» que mientras esto sucedia, y sin que el jefe de la provincia, distante sólo 37 lenguas de Manila, lo reclamara, el general Jovellar, con gran estrépito, dispuso la salida para el teatro de los sucesos de 500 hombres de infantería, caballería y artillería, por tierra y por mar, embarcando al efecto los vapores mercantes surtos en el puerto, y llevó á Palacio dos compañías del regimiento europeo, pidiendo auxilio de tropas al gobernador de las Visayas y al Gobierno.

Por consecuencia de la importancia dada á los sucesos, en Manila circuló el rumor, que despertó alarmas, de que los amotinados se dirigian sobre la misma capital.

Una comision militar ha abierto en Manila un proceso por conspiracion, á causa de aquel motin, y ha prendido multitud de vecinos acomodados, entre ellos á varios apogados y riquísimos propietarios.

MADRID 29 DE JULIO

En la junta directiva verificada ayer bajo la presidencia del ministro de Marina, se despacharon varios asuntos relacionados con el material de la armada.

Parece que ayer tarde quedó honrosamente zanjado en Carabanchel, y por fortuna sin accidentes desagradables, un lance personal pendiente entre dos personas pertenecientes á la buena sociedad de Madrid y muy conocidas en los círculos diplomáticos.

Dice un periódico que las ocultaciones de la riqueza imponible en la contribucion industrial descubiertas en la delegacion de Hacienda de Madrid están ya produciendo un aumento de valores en la contribucion de subsidio.

Parece que las defraudaciones de subsidio descubiertas por la delegacion de Hacienda de Madrid afectan á mas de 2.000 industriales, entre ellos á 1.250 caseros, ó sean administradores, encargados ó apoderados de casas; á 498 médicos, entre ellos algunos de gran reputacion profesional; á muchos prestamistas que se dedican á prestar al 40 por 100; á no pocos

traficantes de cal y á otros industriales muy conocidos en España.

Ha sido hallado completamente abandonado á siete leguas de Cariño (Coruña) el pailebot «Becaria».

Dicho buque, que estaba anegado y tenía gran avería por estribor, ha sido conducido al primero de los mencionados puertos.

La epidemia variolosa ha tomado tanto incremento en Almagro, que en poco tiempo han fallecidos, víctimas de su deber, cuatro médicos.

Leemos en «El Eco de Cartagena» que cerca de Carboneras se ha verificado otro desembarco clandestino de gente de Orán.

Parece que la embarcacion destinada á estas operaciones era un falucho francés, tripulado por dos españoles.

Los carabineros se han apoderado del falucho dentro de nuestras aguas jurisdiccionales.

El sábado hubo en Bilbao la Vieja una disputa entre militares y paisanos, saliendo á relucir navajas y bayonetas.

Por fortuna intervino á tiempo un oficial de la guarnicion, que separó á los contendientes.

Ha oido un periódico de San Sebastian que dos delegados de la colonia francesa saldrán en breve para París á conferenciar con el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Ferry, para esponerle la situacion en que se encuentra hoy el consulado de Francia en San Sebastian con motivo de varios sucesos cuyo relato conocen nuestros lectores.

Un vapor inglés, procedente de Liverpool, ha embarrancado en la punta Parcebiera, frente al puerto de Arou.

A escepcion de dos personas que murieron quemadas al reventar la caldera, se han salvado todos los que iban á bordo.

En «El Diario de Huesca» encontramos la siguiente noticia:

«Anteanoche se dijo en esta capital que se tenían noticias de que por la parte de la frontera de los puestos de Benasque y Plan intentaba penetrar en España una partida que se suponía republicana. Añádase (y algo debió haber de ello) que las autoridades habían recibido la comunicacion oficial de uno de los jefes que mandan las tropas que forman el cordon sanitario.

Noticias posteriores quitaron ya en la mañana de ayer toda importancia al supuesto movimiento, y hoy se duda de que existiera serio motivo para temer su realizacion, pues la tranquilidad en toda la frontera de esta provincia es completa, segun versiones oficiales.

Se sospecha si con fines más ó menos especulativos se trató de inquietar á las tropas del cordon para que interrumpieran momentáneamente su activa vigilancia, dándose pábulo á los rumores circulados.»

Segun un telegrama del ayudante de Marina de Noya, anteyar tarde desembarcaron en aquel puerto los 15 naufragos del «Gijon» que el dia anterior había arribado á Muros. Ayer mismo salieron con direccion á la Cornúa, hasta donde van socorridos.

La fragata «Lealtad», escuela de marinería, ha llegado á Cartagena procedente de crucero.

El gobernador de Huelva ha comunicado ayer telegráficamente al gobierno que más de 300 súbditos portugueses que regresaban á su país, despues de haberse ocupado en las operaciones de la siega, se encuentran detenidos en Ayamonte, á consecuencia de las medidas adoptadas por el gobierno de Portugal.

La situacion, que es algo difícil por la imposibilidad de proporcionarles albergue, podrá serlo más todavía, si, como se teme por ser la época del regreso, llegan á dicho punto nuevos jornaleros.

«El Día» publicó ayer el siguiente despacho, espedido en Uxda el dia 27 por el explorador del Riff, D. Saturnino Jimenez:

«Acabo de explorar la cuenca del Mulya y la sierra Beni-Sinassen.

En la desembocadura del Kiss he entablado operaciones mercantiles que continúan.

Ahora me dirijo á Theza. A pesar de los fuertísimos calores de estos dias, la salud pública es excelente».

El suceso del dia en París es el descubrimiento de un misterioso crimen que ha permanecido oculto durante muchos meses.

En noviembre último fué encontrado muerto en su tienda un mueblista de la rue Madame. Los médicos examinaron el cadáver y declararon que el mueblista había sido víctima de una congestion pulmonar.

Pero ahora ocurre que habiendo preso la policia á tres criminales, uno de ellos ha declarado que él asesinó al mueblista estrangulándolo por el procedimiento llamado «coup du père François», es decir, con un pañuelo de seda que no deja en el cuello señales de la presion.

El asesino se niega á revelar los móviles del crimen.

El «New-York Herald» hace grandes preparativos para la inauguracion de su cable de Inglaterra á Morte-América.

Por medio de este cable los telegramas de la prensa serán transmitidos entre Londres y Nueva-York á razon de 30 céntimos de peseta por palabra.

El propietario del «Herald», Mr. Bennett, piensa con este motivo establecer en Londres el verdadero centro y redaccion de su periódico, de modo que la mitad del periódico, artículos, telegramas, noticias, se redactarán en Londres y serán transmitidos por el cable á la imprenta del «New-York Herald».

Tiene entendido «El Correo Español», de Orán, que los súbditos españoles no serán ya espulsados del territorio argelino con la frecuencia ó por las causas que ahora.

Acaba de declararse en quiebra en Londres un célebre jugador norte-americano llamado Walton, que durante la última «season» ganó, apostando en las carreras de caballos, la friolera de ocho millones de reales.

Walton llevaba sus libros como un verdadero comerciante, y cuando sus negocios han ido mal, ha citado á un concurso de acreedores, es decir, de «bookmakers», y ha puesto sus cuentas en poder del juez. El síndico de la quiebra ofrece cinco che-

lines por libra esterlina, pero los acreedores no se conforman.

El 7 de julio salió de Newhaven (Estados-Unidos) el capitán John Traynor en un bote con remos, dispuesto á hacer por el Atlántico toda la travesía hasta Europa.

La barquilla tiene 17 piés de largo.

El intrépido viajero calcula que podrá tocar en la costa europea dentro de los cien dias; sin embargo, trae provisiones para seis meses. Viaja con un solo compañero, su perro «Jambo». En el telegrama que anuncia la salida no indica que punto de Europa piensa abordar.

Los revolucionarios rusos

Para el próximo mes de Setiembre se prepara en Rusia un gran proceso político, independiente del motivado por el reciente atentado contra la vida del czar. Comparecerán ante los tribunales 16 acusados, y señaladamente Vera Filipoff Figbuer, que ha tomado parte en tres tentativas de regicidio y que en 1878 fué deportado á Siberia, de donde consiguió escapar. No se sabe si el proceso será juzgado por los tribunales ordinarios ó por un tribunal militar, pero esto último parece lo más probable, porque se quiere hacer un escarmiento.

Las mujeres telegrafistas

En la «Gaceta» se publica una real orden admitiendo para el servicio de las estaciones telegráficas á las mujeres con arreglo á las siguientes disposiciones:

- 1.ª Las que aspiren á las clases de auxiliares temporeras han de ser mayores de 16 años.
- 2.ª Estas auxiliares solo deben prestar el servicio de dia, completo ó limitado.
- 3.ª Aunque lo presten en las estaciones indicadas en el primero y segundo grupo del art. 6.º del citado reglamento de 8 de junio, no tendrán derecho á las gratificaciones por transmisiones y recepciones de despachos, toda vez que no deben prestar el servicio permanente.

Es asimismo la voluntad de S. M. que en las estaciones donde concurran empleados de ambos sexos se habiliten convenientemente los locales, á fin de exista la debida separacion, y que el número total de temporeros, sean hombres ó mujeres, no exceda en ningun caso, al de la mitad de oficiales y aspirantes de planta en servicio activo del cuerpo.

Gacetilla

Estracto de la sesion ordinaria celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Quedó enterado el Ayuntamiento de que la Administracion de Impuestos ha devuelto aprobado el espediente de arriendo de los derechos de consumos del corriente año económico.

Se enteró igualmente de una comunicacion de los Ayuntamientos de Alayor y de Ferrerías, adhiriéndose á lo acordado por éste, sobre gastos del Lazareto de San Carlos de Palma.

Se dió cuenta de una comunicacion del señor Gobernador, trasladando otra del Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernacion en la que se autoriza para hacer la exac-

cion de los recargos extraordinarios de consumos, en el corriente año económico, interin se cursa el oportuno espediente; y se acordó hacer valer para el presente año las razones aducidas en el anterior que constan en el espediente instruido á efecto.

Se acordó levantar el plano de alineacion de las calles de Lagnon, de Santa Ana y trozo de camino de Binifadet comprendido entre la carretera y primera de dichas calles en San Luis.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Y se levantó la sesion.

Para Palma ha salido en la tarde de hoy el Diputado Provincial nuestro amigo D. José Vidal y Rubiñ, no habiéndolo podido verificar don Jorge Teodoro Ládico á causa de hallarse indispuerto.

El Juez municipal de Villacárlos D. Juan Roca y Damas, no permitiéndole su quebrantado estado de salud seguir desempeñando aquel cargo ha presentado la dimision del mismo.

Anteyar se comunicó en el Lazareto súcio de este puerto el facultativo Sr. Martinez Barcia llegado el domingo último á bordo del vapor *Menorca*.

No ocurriendo novedad tanto en el pasaje como tripulacion del laud *Maria* fondeado en *Cala Tauleira*, cumplidas todas las prescripciones sanitarias, el viernes ó sábado próximo será admitido á libre plática.

A las primeras horas de la mañana de hoy, ha quedado espedita la línea telegráfica de estas islas, la que se hallaba interceptada desde ayer.

Para ingresar en el manicomio de Palma han sido embarcados en la tarde de hoy un hombre y una mujer.

En la noche de ayer quedaban purgando cuarentena en el Lazareto súcio de este puerto 19 buques con 196 tripulantes y 45 pasajeros.

Parece que algunos de los trabajadores de la fortaleza de Isabel II, han pasado á trabajar en el Lazareto de este puerto, cuyas obras provisionales van adelantando rápidamente.

El señor Delegado del Gobierno en esta Isla, impuso en el dia de ayer la multa de 15 pesetas á un cochero de Ciudadela, denunciado por el sargento 2.º comandante de aquel puesto, por infraccion del artículo 9.º del Reglamento de carruages vigente.

Se nos ha dicho, que no es cierto, como dijimos ayer, que hayan sido suspendidas las obras en la fortaleza de Isabel II.

Tenemos singular complacencia en consignarlo así, puesto que de todas veras lamentábamos la primera no-

ticia, que se nos dió como cierta.

Mas vale así.

Los Sres. Suscritores á la Historia general de América por D. Francisco Pi y Margall, que deseen continuar la suscripcion, se servirán pasar aviso en la Librería de D. Antonio Sintés, Deyá, 4, en la inteligencia de que serán servidas con puntualidad dichas suscripciones.

Aun cuando el cólera ha crecido en algo en las tres ciudades atacadas, Tolon, Marsella y Arlés, la situacion sigue siendo la misma, sin que tengamos motivos para abandonarnos á una confianza ciega. El hecho de que hayan ocurrido bastantes casos en otras varias poblaciones de Francia é Italia, es poco consolador. Ciertamente que los casos son contadísimos, pero tambien lo eran al principio en las ciudades mencionadas, bien que no produjeron el lujo de precauciones que se toman hoy en todas partes, sobre todo, allí donde ocurre un caso.

Entre tanto, en la frontera y en las costas se ejerce una vigilancia exquisita, á la cual debemos, despues de Dios, el habernos librado hasta el presente del contagio. El Gobierno parece dispuesto á atender todas las reclamaciones que se le dirijan sobre deficiencias relativas á este asunto.

Ayer fué impuesta una multa al conductor de uno de los carros de limpieza de esta Ciudad, por haber vertido las aguas súcias que conducia á la cloaca que existe en las inmediaciones de la cuesta de la Alameda, faltando á lo dispuesto sobre el particular.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal, desde el día 23 del actual.

Nacimientos	3
Defunciones	3
Diferencia, ninguna.	

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores una circular de D. Carlos Bailly-Bailliére de Madrid, anunciando la próxima publicacion del «ANUARIO DEL COMERCIO, de la Industria, de la Magistratura y de la Administracion para 1885».

Esta obra, que ha alcanzado el séptimo año de su publicacion, contiene tal abundancia de datos y referencias para el comercio é industria que como dice muy bien la circular, se la considera ya como indispensable y de primera utilidad.

El Anuario comprende: *Parte oficial*: La familia Real, Misterios, Cuerpos diplomáticos, etc. etc.—*Indicador* de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles —*España*, por provincias, partidos judiciales, ciudades y villas, incluyendo en cada uno 1.º una descripcion geográfica, histórica y estadística con indicacion de las carterías, estaciones de ferro-carriles, telégrafos, ferías, establecimientos de Baños, círculos, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio, é industrias.—*Aranceles de Aduanas* de la Península, Cuba, Puerto Rico é Islas Filipinas, con sus administra-

ciones, comercio, industria y aranceles respectivos.—*Estados Hispano-Americanos* con sus aranceles — *Reino de Portugal y las colonias*, con sus aranceles.—*Seccion extranjera*.—*Seccion de anuncios* con indices —*Indice* general de todas las materias que contiene el Anuario, redactado en español, francés, alemán, inglés, y portugués.—*Indice geográfico* de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.

El precio del anuario es de 15 pesetas por suscripcion, hecha antes de 1.º Octubre, y 20 pesetas pasada la citada fecha.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Segun un colega, desde el comienzo de la epidemia (27 de Junio) han fallecido en Marsella 683 personas, de las cuales solamente cinco individuos de la guarnicion. Explicase esta pequeña proporcion por los cuidados higiénicos que se tiene en los cuarteles.

Se han suspendido todos los ejercicios penosos de los soldados. Por la mañana despues de despertarse, toman todos los individuos de tropa una taza de café; para almorzar se les dá un plato de sopa, una racion de buey y una racion de vino; la comida por la tarde es siempre variada. Dos veces por semana comen los soldados carnero con patatas: para variar, macarrones á la italiana y buey, condimentado de distintos modos. En la última comida toman una decoccion de genciana con ron.

A las diez de la mañana se toca retreta en los cuarteles y los soldados se quedan en las cuerdas hasta las dos de la tarde; así se libran de la malignidad del sol y del calor, que es extraordinario, como hace muchos años no se habia visto. Además se les ha provisto de cogoteras de tela.

Para evitarles la incomodidad de tan larga estancia en los cuarteles hay á disposicion de los soldados varias clases de juegos como ajedrez, damas, bolos, etc. En vez de agua se dá en la cantina jarabe de Calabria.

La emigracion continúa. En París se han suspendido las fumigaciones en las estaciones, á tenor del dictámen de la Academia y Medicina que las considera inútiles y venjatorias.

El Ayuntamiento de Barcelona estudia la reorganizacion del servicio de incendios y cuerpo de bomberos.

Con las 80.000 pesetas que figuran en el presupuesto y 10.000 que ofrecen las compañías de seguros, piensa el Ayuntamiento crear y dotar cinco cuarteles de distrito.

En esta ciudad con un cuartel nos contentaríamos.

Al famoso tenor Gayarre, que se halla actualmente en los baños de Cestona, en los Estados-Unidos, se le han ofrecido doscientos mil duros por cien representaciones.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-coche «Menorca» son los siguientes:

D. Mariano Roig y esposa, Catalina

Mesquida y un niño, Martina Marcos, Emilia Rey, Miguel Piza, Miguel Garrau, Mateo Goñalons, Catalina Miret, José Cardona, Jaime Riera, Antonio Adrober, Martin Compañy, José Vidal, dos soldados, dos carabineros, dos esposas y seis hijos.—Total, 27.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 5.—8'45 m.

Mañana llegará á esta Corte el ministro Sr. Pidal.

Existe la creencia de que aunque el general Serrano apruebe la circular del partido izquierdista, se aplazará su publicacion.

Mañana marchará el Sr. Moret.

Los ministeriales continúan esforzándose en desmentir los rumores que han circulado referentes á alteracion de orden público.

Madrid 5.—10 n.

Han ocurrido algunos casos de cólera en Carcasona y en Perpignan, habiéndose afectado mucho el vecindario de Barcelona. Se ha estrechado la vigilancia en la frontera. Ha marchado á Asturias el presidente del Congreso, señor conde de Toreno.

Betelú 5.—1'39 t.

Ha llegado á esta villa S. M. la reina doña Isabel. Su augusto hijo el rey don Alfonso fué á salirle al encuentro, habiéndosele hecho una entusiasta recepcion. A su llegada le han sido arrojadas flores en profusion, habiendo sido calurosamente vitoreada. La reina doña Isabel regresará á Zarauz á las nueve de la noche.—Mencheta.

Betelú 5.—6'10 t.

La reina doña Isabel ha dado esta tarde un paseo en carretela acompañada del rey don Alfonso. Acaba de tener lugar, en honor de doña Isabel, una magnífica retreta con asistencia de los bañistas de ambos sexos llevando banderas y faroles á la veneciana y soldados con hachas y luces de Bengala. El aspecto que presentaba dicha fiesta era fantástico, habiéndose disparado multitud de cohetes voladores; se han dado entusiastas vivas á la reina doña Isabel y al rey don Alfonso. Se ha improvisado un baile que ha estado muy animado; en el rigodon han tomado parte distinguidas señoritas y caballeros que llevan en la mano banderas en cuyo extremo se ha colocado un vistoso farol. La música del regimiento de Zaragoza ha tocado bonitos bailables; los reyes han quedado muy satisfechos.—Mencheta.

Betelú 5.—10 n.

En este momento sale doña Isabel para Zarauz, despidiéndola todos los bañistas, quienes le han dispensado grandes muestras de afectuoso cariño. Su hijo D. Alfonso la ha despedido en la puerta del Esta-

blecimiento balneario, besándose mutuamente repetidas veces. La Reina ha derramado lágrimas de ternura, y los bañistas han prorrumpido en entusiastas aclamaciones.

Doña Isabel llegará á Zarauz á las tres de la madrugada. Antes de partir se ha detenido en el vestíbulo honrando á los bañistas con su amena conversacion.

El general Blanco se halla ligeramente indispuerto.—Mencheta.

Madrid 5.—10'20 n.

Es objeto de muchos comentarios la actitud pasiva que han guardado los carlistas en el incidente Pidal. Atribúyese esa quietud á las medidas dictadas por las autoridades eclesiásticas.

Ha habido nuevos atacados de cólera en el distrito de Cette.

4 por 100 60'15.

Madrid 6.—9 m.

Han sido declaradas súcias todas las procedencias de Italia, imponiéndose siete días de cuarentena y diez á las procedencias de provincias infestadas.

El telegrama recibido por el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla del Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia dice así:

Madrid 6.—2'45 m.

Mahon 6.—7'36 m.

12 noche 5 Agosto 1884.

Continúa siendo muy buena la salud en toda España.

Las noticias de Francia son las siguientes:

Desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 9 defunciones del cólera en Marsella.

En Tolon 4, en Aix 2, en el manicomio de Montdevergés 3, en Aden 2

El Cónsul de Cette participa que anoche ingresó en aquel lazareto una mujer en estado grave y en un telegrama posterior anuncia que los cuatro enfermos que se hallan en aquel lazareto seguian á última hora en mejor situacion y que habia ocurrido hoy otra defuncion en la ciudad y ayer cuatro en Vogies: 2 en Aubernes y 1 en Beziero.

Nuestro Cónsul en Perpignan participó anoche á esta Direccion que en Carassone habian ocurrido 3 defunciones del cólera, presentándose otros casos dudosos que los periódicos de la actualidad mencionaban esto es uno fulminante en Ventenaz, otro en Leigman y otro en Conguel (Aude); y por último que en Perpignan casos de cólera algunos sospechosos.

En telegrama de esta noche el mismo Cónsul anuncia que en Carsonne ocurrieron en la noche del domingo dos defunciones del cólera y otras en la mañana de ayer. Respecto de Perpignan dice que no hay novedad.

En vista que las noticias contradictorias de la salud pública en Italia, esta Direccion ha pedido informes á los Cónsules de España y recibida contestacion de algunos resulta que en efecto varios casos de la enfermedad Asiática se han presentado en aquel Reino lo que obliga á esta Direccion General á declarar comprometidas las procedencias de todos los puertos de Italia cuya disposicion se publicará en «La Gaceta» de mañana.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 5—	4'0 l.
4 por ciento int.	60'050
4 p. Exterior	60'000
4 p. amortizable	74'250
B. H. de Cuba	90'500
B. Hispano Colonial	50'250
Crédito Mercantil	50'000
Banco de Cataluña	20'500
F.-Carril de Barcelona	
Francia	59'500
Fer.-Car. del N. de España	114'750
Orenses	00'000
d. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p.	60'125
F.-C. de Medina á Oren-	
se y Vigo	46'750
Madrid 5	
4 p. perpétuo	60'15
4 p. amortizable	74'90
B. Hipotecarios de Cuba . .	90'30

Movimiento del Puerto.

Despachados el 6.

Para Binicarló Laud «Federico» patron Antonio Piñana con 6 trips. y efectos.

Para Felanitx Goleta «Margarita» patron Bartolomé Compañy con 6 trips. y lastre.

Para Valencia Laud «San Antonio» patron José Lacomba con 6 trips. y lastre.

Para Santa Pola Laud «San Pedro» patron Francisco Navarro con 9 trips. y lastre.

Para Palma Laud «Constante» patron Cristobal Vicens con 5 trips. y lastre.

Para Vinaró Laud «Flor de Mayo» patron José A. Comes con 6 trips. y lastre.

Para Palma Polacra Goleta «Margarita» capitán D. Pedro Gelabert con 7 trips. y efectos.

Para Felanitx Goleta «Cortes» patron Antonio Compañy con 6 trips. y lastre.

Para Binicarló Vapor «Alcira» capitán D. Agustín Tonda con 25 trips. y lastre.

Para Palma Vapor correo «Menorca» capitán D. Francesco Cardona con 18 trips. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Transfiguracion del Señor
CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en san Francisco

En la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen mañana se celebra la fiesta de San Alberto Carmelita, á las 10 misa solemne con sermón por D. Juan Barber Ecónomo de San Luis. Por la noche se dará principio al devoto acostumbrado octavario, despues del Rosario y en la propia capilla.

En la de Sta. Maria, tiene lugar despues del Smo. Rosario un solemne novenario en honor del abogado San Sebastian.

Santo de mañana.

san Cayetano fundador y s. Alberto de Sicilia.

ANUNCIOS.

D. José A. Tutzó y Gelabert

Juez municipal Suplente de la Ciudad de Mahon encargado del Juzgado.

Hago saber: que el dia doce del actual á las doce de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate de varios muebles embargados á Ana Cardona y Seguí, vecina de esta Ciudad, en las diligencias de ejecucion de la sentencia firme recaída en el juicio verbal celebrado contra la misma á instancia de D. José Ponsetí y Coll de igual vecindario, sobre pago de cantidad, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de dichos muebles y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverá los otros á los demás interesados: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy, dada en

las referidas diligencias.

Dado en Mahon á 2 de Agosto de 1884.—José A. Tutzó—Ante mí—Alejandro Gavano Srio.

Recaudacion de Contribuciones de Mahon

En virtud del art. 13 de la nueva Instruccion para los procedimientos de cobranza y apremios, los hacendados forasteros están obligados á tener representante en el pueblo donde radiquen sus fincas, ó bien podrán domiciliar sus cuotas en la localidad que más les convenga, en cuyo caso deberán manifestarlo á esta Agencia ántes del dia siete del corriente los terratenientes en Villa-Carlos que quieran satisfacer dichas cuotas en esta recaudacion, verificando el pago en los dias 7, 8, 9 y 10 del corriente durante las horas de oficina.

Los terratenientes en Mercadal cuyas cuotas están domiciliadas en esta podrán satisfacerlas en los mismos dias y horas. Lo que se anuncia en obsequio á dichos Sres. contribuyentes.

Mahon 5 Agosto de 1884.—El Recaudador—José Carreras.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 18 del corriente y hora de las once de la mañana, se procederá en este Juzgado á la subasta y remate con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escritura del actuario, de varios muebles embargados á la sociedad «El Obrero», debiendo los licitadores exhibir su cédula personal y consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor del mueble á que se haga postura, la que no podrá ser inferior á sus dos terceras partes; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Teodoro A. Ládico y Font sigue contra la referida sociedad sobre pago de dinero. Dado en Mahon á seis de Agosto de mil ochocientos ochenta y cuatro.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

Administracion Depositaria de

Rentas del Partido de Mahon

Terminado el padrón del impuesto equivalente á los de la sal por territorial industria é Inquilinato que ha de regir en el año económico actual de 1884-85, correspondiente á este término municipal, se halla espuesto al público de 9 á 12 de la mañana en estas oficinas á efectos de reclamacion por el término de 10 dias contados desde la fecha de este anuncio exceptuando los feriados.

Mahon 7 Agosto 1884.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

Cal

Queda abierto en el predio Rafal Ruby contiguo á la carretera, un horno de cal la cual se espone en terron y grava á 30 céntimos de escudo el quintal y en terron á una peseta el quintal, en cuyo punto hay personas encargadas para su despacho.

Para más detalles dirigirse á Juan Mercadal y Nicolás Andreu de Alayor.

Aviso

No se permite cazar en los predios Binillauty vell y nou.

Subasta

A voluntad de su dueño y si á su juicio fuere la postura competente, se venderá en licitacion privada la casa número 12 de la calle de la Arravaleta de esta Ciudad. El acto tendrá lugar á las once de la mañana del dia dos de Setiembre próximo, en el despacho del Notario de esta residencia Don José Vinent y Seguí, calle de Buenaire núm. 14.

HUEVOS FRESCOS

A 4 céntimos de escudo uno y por docenas á 45 céntimos.

Plaza de la Pescadería, 24, tienda.

NO EQUIVOCARSE

Con el nombre de COLONIAL se vende una IMITACION de los acreditados chocolates de la COMPANIA COLONIAL de Madrid. Las cubiertas son de los mismos colores, y llevan letreros y adornos parecidos. El verdadero chocolate de la COMPANIA COLONIAL se siennoce por las dos palabras «Compañía Colonial» que figuran recopre juntas en la cubierta y por e. adjunto sello de anclas MARCA en propiedad de



La Compañía Colonial

Depósito en Mahon, confitería La Palma, calle Andóver.

Asuntos judiciales

VICENTE J. SINTES

Solicitudes

Compra y venta de fincas

PROCURADOR

Colocacion de capitales

Administracion de casas

Calle Nueva núm. 29

Representaciones.

MAHON

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA. Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede percuticar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inoensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN «FARMACIA» plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Interesante para los Sres. Médicos y Farmacéuticos.

MATERIA MÉDICA

DEL

DOCTOR FONSSAGRIVES

traducida, anotada y con una introduccion terapéutica por el Dr.

D. FRANCISCO JAVIER DE CASTRO

Catedrático de la facultad de Medicina de Madrid

La MATERIA MEDICA con su introduccion terapéutica, formará dos magníficos volúmenes en 4.º de más de 600 páginas de lectura cada uno y mas de 500 grabados intercalados en el texto.

La obra se publicará por cuadernos mensuales de 204 páginas al precio de TRES PESETAS CINCUENTA CENTIMOS cada uno y constará de 6 á 7 cuadernos.

Una vez terminada la obra s. venderá al precio de 30 pesetas. El primer cuaderno aparecerá á fines del presente mes.

EL COSMO EDITORIAL MADRID

Corresponsal exclusivo en esta ciudad, Antonio Sintés, Deyá 4.—Librería; en donde se admiten suscripciones hasta el 30 del corriente.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás de señal de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

EL OIDIUM

Y EL

MINERAL DE AZUFRE DE APT, SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con estiércol constituye un abono de primera clase.

25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados

Azufradores especiales y fuelles

Numerosos certificados garantizan sus efectos

Unico depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRABAL 8 MAHON.